
 

 

SEPTEMBRE 2023 

Pendant plus de 40 ans l’excellente revue « roue libre » a raconté la vie du club » nous 

espérons que « la gazette du club » rencontrera le même succès. A vous, lecteur, de la 

faire vivre. 

Les événements passés 

De nombreux événements ont eu lieu depuis la dernière newsletter du mois d’avril, nous vous 

en rapportons les principaux. 

Le mercredi 5 avril 

Sortie tulipes 

 On pense toujours que la tulipe se cultive chez les bataves ; et 

bien NON. La preuve ! 

Comme chacun sait, la tulipe est une plante printanière très peu 

butinée par les abeilles qui trouvent plus facilement à manger 

ailleurs, le nectar étant placé au bas de l’ovaire de la fleur. 

Cependant le mercredi 5 avril un essaim de cyclistes est allé 

butiner un champ de tulipes dans les environs de la Brillanne sous 

la conduite de Michel transformé pour l’occasion en super frelon.. 

A ne pas rater l’année prochaine. 

 

 

Le samedi 8 avril 

Camargue destination of the world. 25 personnes 

étaient au rendez-vous à Port Saint Louis du Rhône. 

Cette sortie est à classer parmi les événements 

internationaux puisque nous avions un couple 

d’américains, un couple d’australiens et un couple 

d’allemands. Une journée radieuse avec une météo 

sans vent, rare en Camargue. Les moustiques 

attendaient déjà les premiers touristes. 

Heureusement pour notre pause casse-croûte, nous 

avons trouvé un endroit au bord d’un canal.  



Cette sortie nous a permis de découvrir le sud de la 

Camargue, avec le circuit du sel et des flamants 

roses conseillé par l’office de tourisme de Arles 

sauf que pour les flamants roses, que nenni, nous 

n’en avons pas croisé un seul. La Camargue est 

comme le reste de la région : à sec. Plus d’eau 

donc plus de nourriture pour les flamants roses qui 

sont allés vers des zones plus humides. C’est 

l’exode des flamants roses. La terre s’asséche, les 

cours d’eau diminuent et la mer monte c’est à ne 

rien y comprendre. 

Le jeudi 13 avril 

Deux illustres nonagénaires fêtaient leurs anniversaires. 

Ils en ont passé du temps avec leur bicyclette, 

leur petite reine, alors que leurs épouses les 

attendaient avec beaucoup de patience à la 

maison, réchauffant le repas à plusieurs 

reprises. Non satisfaits de leurs exploits les 

voilà qu’ils repartent avec une version de vélo 

non électrique mais que la fédération n’a pas 

encore homologuée. Nul doute qu’en limitant 

leurs efforts musculaires et restant concentrés 

sur …. le vélo de devant, que nous puissions 

prendre dès à présent rendez-vous pour fêter  

leur centenaire. 

C’était un moment bien sympathique au restaurant « l’Arche de Noé » où les meilleurs amis 

et amies de Yves et Antoine s’étaient donné rendez-vous pour fêter cet événement dans la joie 

et la bonne humeur. Nos deux compères ne se sont d’ailleurs pas privés de nous rappeler 

quelques épisodes savoureux qu’ils ont vécus au cours de leurs longues carrières 

cyclotouristes. 

Le samedi 29 avril 

Pour la deuxième année consécutive le 

CSPA organisait un 100km VTT. Fort 

de l’expérience de l’année dernière 

nous avons modifié le parcours afin de 

limiter les trajets trop longs sur routes 

bitumées.   

Nous partîmes du parking de la tour 

d’Arbois après avoir pris un café 

apporté par Jean-Claude qui nous a 

accompagnés toute la journée pour 

assurer le ravitaillement et récupérer 

ceux qui n’effectuaient que 50 km. 

 

 



 

 

 

Le samedi 13 et le dimanche 14 mai 

Grande nouveauté dans le club ; 

Découverte du bikepacking. Ne vous fiez 

pas à la photo, dans ce cas précis il s’agit 

du bikesnacking. Ce week end, une 

trentaine de membres du CSPA ont 

découvert cette nouvelle discipline  qui 

vient du backpacking et adaptée au vélo. 

Selon certains auteurs dans une étude très 

sérieuse, il s’agirait d’un déplacement 

spatio-temporel du corps et de l’esprit 

dont l’élément commun est le sac à dos. Nous espérons que depuis tous les esprits se sont 

remis en place. Tous les participants ont été très satisfaits de cette découverte conduite par 

Pascal Levavasseur. 

 

La présence du CSPA sur les routes de France et d’Europe cet été. 

 

Comme toutes les années le CSPA est allé honorer 

le maillot dans diverses régions de France et de 

Navarre. 

Certains sont allés se mesurer aux grands cols des 

Alpes du sud , histoire de s’assurer que les jambes 

pouvaient toujours les emmener au sommet. 

Même si certains avaient un peu d’aide on peut 

les féliciter pour leur courage. 

 

 

D’ autres ont choisi de parcourir les chemins de terre d’Auvergne et autres régions 

collectionnant au passage quelques tiques.  

 

Le parcours empruntait le chemin le long de l’Arc 



 

 

Stephen et Cécile  ont goûté les routes vallonnées 

de  Bretagne et de  Normandie. 

 

 

 

 

Stéphen embrayait dans la foulée sur le Paris-Brest-Paris, tout 

simplement 1227 km et 11753m de dénivelé en 80 heures. Il a 

fait un recit poignant  de cette course hors du commun que l’on 

retrouvera j’espère sur le site. 

Il n’y avait plus de concurrents du CSPA depuis plusieurs années. 

Sa participation donnera peut-être l’envie à certains de relever ce 

défi. Son exploit mérite toutes les félicitations du club.  

 

 

Franck et Pascaline délaissant le rosé de Provence sont allés gouter le blanc du Val de Loire 

Prudents ils avaient modifié leur vélo permettant d’emporter de quoi remplir le  camelbak en 

cours de route. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Quant à notre Président et Dominique,  trouvant les dimensions de l’hexagone un peu trop  

petites à leur goût, ils ont migré vers l’est pour trouver les pistes cyclables de l’Autriche et de 

l’Allemagne. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les événements à venir (et à ne pas rater) 

Les collines Aixoises auront lieu cette année le dimanche 24 septembre. L’année dernière ce 

ne fût pas un grand succès en particulier avec la très faible participation du CSPA puisque 

seulement une vingtaine de personnes ont effectué  les parcours proposés. 

IMPORTANT !!!  pour cette année, le comité de rédaction lance deux défi 

1 – Que nous soyons au moins une centaine à participer . 

Nous affirmons que cela est possible.  

2 – Que le comité directeur soit en mesure de proposer des 

saucisses grillées à l’arrivée aux Platanes. 

Mobilisez-vous ! Mobilisez-vous !  faites nous gagner ce 

pari. Il faut redonner de la vigueur aux collines aixoises 

comme les anciens les ont connues, qu’elles redeviennent 

une des plus importantes organisations de la région puisque 

nous sommes le club le plus important de cette région. 

Toute absence devra être dûment justifiée 

 

Les brèves du peloton 

C’est bientôt l’ouverture de la chasse, c’est aussi la 

reprise du VTT. Nous ne sommes pas à l’abri d’un tir 

intempestif et pour garantir votre sécurité le club va 

investir dans une tenue adéquate. Vous êtes priés de 

contacter Françoise pour les commandes à votre 

taille. Tenue peu extensible 

 

Rédacteur : Jean-Paul Joly 

Comité de relecture et de censure : Yves Birembaut, 
Jean-Claude Lagache 

Restaurant en Autriche 

Jeune cycliste accroché au poteau, dur, dur de lâcher 


